

A la cabeza en el buen uso de los antibióticos

► Diez hospitales cuentan con acreditación de programas que apuestan por un empleo prudente de antimicrobianos



El consejero de Sanidad, Alejandro Vázquez, informa del programa

S. Felipe. VALLADOLID

Castilla y León avanza en el uso prudente de antimicrobianos en los centros sanitarios y ya ha conseguido hasta diez acreditaciones de las veinte emitidas para toda España, lo que convierte a las áreas sanitarias de Atención Primaria y Hospitalaria de Castilla y León en líderes a nivel nacional frente al mal uso de los antibióticos y para evitar la aparición y desarrollo de bacterias resistentes.

De hecho, la propagación de infecciones causadas por bacterias que son resistentes al tratamiento con antibióticos amenaza a la medicina moderna. La OMS advierte de que la resistencia a los antibióticos es en estos momentos el riesgo mundial más grave y urgente para la salud pública.

En este sentido, una simple infección podría resultar difícil o imposible de tratar con antibióticos u otros antimicrobianos, lo que provocaría una enfermedad de larga duración, además de que

los centros sanitarios podrían registrar un incremento del número de pacientes con infecciones de difícil tratamiento aumentando la presión asistencial.

Por ello, el Programa de Optimización para el Uso de los Antibióticos (PROA) se ha convertido en una herramienta fundamental frente a esta batalla y se ha marcado como objetivo mejorar los resultados clínicos de los pacientes con infecciones y minimizar los efectos adversos asociados a la utilización de los antimicrobianos. De momento, ya han conseguido la acreditación los equipos de los hospitales de Salamanca, Clínico y Río Hortega de Valladolid, y Virgen de la Concha de Zamora, así como los equipos de Atención Primaria de Soria, Salamanca, Valladolid Este y Valladolid Oeste, Segovia y Zamora. El resto de provincias (León, Burgos, Palencia y Ávila) están en condiciones de poder acreditarse en las próximas semanas.

Castilla y León ha asumido un papel destacado en esta lucha y la Consejería de Sanidad ha impulsado la figura del Coordinador Científico-Técnico PROA de la Comunidad, que recae en la doctora Amparo López Bernús, subdirectora de Servicios Médicos del Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, con el objetivo de liderar, coordinar y facilitar la implementación de este ambicioso programa.

Además, el departamento que dirige Alejandro Vázquez viene trabajando de forma constante para el desarrollo de este plan PROA, «ya que el uso de antibióticos es excesivo», advierte, además de frecuentemente «inadecuado», insiste, tanto en la Atención Primaria como en la Atención Hospitalaria.